

# そこが聞きたい!! 一般質問

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。(パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)

一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。9月定例会では、15名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。質問の内容は、質問した議員が作成しています。【インターネット録画配信もご覧ください】

## サピオ稲荷山の更新事業を市民と共に

大沢 えみ子 (日本共産党)



録画配信の  
2次元コード

モニタリングの一環として義務づけることを、実施方針などに示していきたいと考えている。

### ◆18歳成人に伴うトラブル防止

2022年から18歳成人が実施され、本人のみで各種の契約が可能となる。消費者トラブル防止の啓発や、相談窓口(ホットライン188)を周知してほしいが考えは。

**市民部長** 20歳を迎える若者に消費生活センターの資料を送付する際、消費者ホットライン188のリーフレットを同封している。今後は、市内の高校や大学にもリーフレットで周知拡大を図る。

### 消費生活の相談窓口



消費者  
トラブル  
相談  
ダイヤル  
188

### ◆サピオ稲荷山の更新スケジュール

すでに予定より半年以上の遅れが出ているが、今後、どのようにすすめるのか。専門部署を定めて進行管理する必要があるのではないかと。**市長** やや遅れが生じているのは事実だが、予定した計画は予定どおりにいくように進めていく。予定と大きく異なるときは、議会に報告する。

### ◆サピオ利用者との3者会議を

料金や運営などについて利用者が意見を出せる「3者協議会」を設け、市民とともに更新事業を進めることが重要ではないかと。

**長寿健康部長** 利用者、事業者、市の担当者が、施設の運営について協議する懇談会的な事業をその他のテーマ▶成人式の開催について

## 狭山市のLGBT(性的少数者)への支援策は

笹本 英輔 (改進)



録画配信の  
2次元コード

認識し、さまざまな人権を認め、共生する姿勢を育てることは意義があると捉えているので、今後、中学校の男女混合名簿の使用についても研究する必要もあると考える。

**市長** ③この制度が、性的少数者を含む誰もが自分らしく生きられる社会の実現に資すると認められたことによるものだと考える。県などで実施するLGBTに関する意識調査の結果や近隣市の動向も踏まえた上で、パートナーシップ制度の導入について検討していく。



誰もが自分らしく  
生きられる社会へ

①近隣市や県のパートナーシップ制度導入の動向は。

②小中学校において、自認する性と体の性が異なる場合、どのような配慮が可能となるのか。

また、中学校の男女混合名簿の検討は。

③全国の自治体でパートナーシップ制度が広がっている状況について、市長の所感は。

**総合政策部長** ①川越市では令和2年5月から、さいたま市では4月からパートナーシップ宣誓制度を開始した。県は、LGBTへの支援の在り方を検討するため、今後、実態調査を実施する。

**学校教育部長** ②生徒やその保護者の意向を踏まえ、プライバシーに十分配慮し、個別に対応を進める必要があると考える。

また、児童生徒が多様な性が存在することを

## 市営住宅複団地跡地は広瀬公民館の建替を含む公共施設に!

猪股 嘉直 (日本共産党)



録画配信の  
2次元コード

### ◆複団地跡地活用

6月定例会の答弁で複団地跡地は、市道の拡幅整備、JAいるま野への売却、広瀬公民館の駐車場用地、民間の認可保育所の用地として活用することのだが、地域住民が要望している広瀬公民館の建替、コミュニティ施設、図書館や公立基幹型保育所など狭山市北部の拠点として活用できないか。

**総合政策部長** 複団地跡地は活用計画が既に決定しているため、計画どおり進めていく。



市営住宅複団地跡地の  
整備工事が進むが...

その他のテーマ▶水富、広瀬の公民館は両館とも存続を

### ◆国も少人数学級に言及

コロナ禍の中で、国のトップも、「密」などの問題で少人数学級の必要性に言及している。市としても方針の見直しをするべきでは。

**教育長** 小中学校の学級編制は、法が制定された昭和33年には50人学級を標準としていたが、法改正によって45人、40人へと引き下げられ、小学1年生については35名となった経緯がある。国では、少人数学級の在り方について、新しい生活様式を踏まえ、学習、生活環境、GIGAスクール構想による1人1台端末環境の下での一人一人に応じた個別最適な学びや、教職員の働き方改革など、さまざまな角度から議論が行われてきている。この状況を踏まえ、国の方向性が示されるのに合わせて速やかに対応できるよう、その動向を注視していくが、現状の制度下で少人数学級を市が国に先駆けて行うことは、教職員の確保と人件費が、全て市の負担となることから難しい状況であると捉えている。

## 『狭山市勢要覧2020』の配布方法や記事などは適切か

金子 広和 (はつらつ創造)



録画配信の  
2次元コード

### ◆小学生のいる世帯だけがターゲットである理由は

「市勢要覧を全小学校で配布した理由は、いかにターゲットである子育て世代に的確に配布するかを検討した結果、小学生を通じて全児童の世帯に配布した」との答弁だが、小学校だけがターゲットである理由は。

**総合政策部長** 小学生の保護者へ配布することにより、兄弟姉妹がいれば、幼稚園や保育園の園児、中学校の生徒も、ある程度カバーできるのではと考えたものである。

### ◆仮に幼稚園や保育園及び中学校の世帯にも配布する場合は

「ある程度カバーできる」という考え方の市政

運営には疑問を感じるが、幼稚園・保育園及び小学校・中学校のそれぞれの人数と合計は。

**総合政策部長** 令和2年4月現在、公立幼稚園が116名、認可保育施設が2,305名、公立小学校が6,387名、公立中学校が3,289名となり、合計で12,097名となっている。

### ◆表紙を1枚めくると市長の笑顔の写真

市長の写真が1ページの約6分の1程度の大きさ(今回は約24分の1)で掲載されており、「この要覧は、小谷野市長のPR冊子のようだ」との指摘や意見が寄せられているが、見解は。

**総合政策部長** 本市をトップセールスする首長の写真の掲載は、当然、必要であったものと考えている。

表紙(左)と笑顔の  
市長写真(右)



ここに掲載していない一般質問の質問の概要は、ホームページでご覧いただけます。ホームページでのご覧いただけます。ホームページでのご覧いただけます。

04-2953-1111 内線3313